

Nuevo impulso para integrar la atención social y sanitaria en el Valle de Arán

- Los **Servicis Assistencials Integrats d'Aran** han firmado un convenio de colaboración con la **Universitat Politècnica de Catalunya** y la **Fundación TIC Salut Social** para incorporar la inteligencia artificial aplicada al Programa de Atención Domiciliaria Integrada Social y Sanitaria de Arán.
- Los servicios de salud y de bienestar social formarán parte de un **continuum asistencial unificado e integral**.
- El nuevo modelo de integración de servicios plantea ofrecer más **autonomía y calidad de vida a la ciudadanía**.

Valle de Arán, 3 de agosto de 2023. Los [Servicis Assistencials Integrats d'Aran](#) han firmado un convenio de colaboración con el centro de investigación [Intelligent Data Science and Artificial Intelligence](#) de la Universitat Politècnica de Catalunya (IDEAI-UPC) y la [Fundación TIC Salut Social](#) para desarrollar los aspectos estratégicos, funcionales y tecnológicos del Programa de Atención Domiciliaria Integrada Social y Sanitaria de Arán. Las tres organizaciones trabajarán conjuntamente para operativizar la gestión de datos y la información prevista dando respuesta a tareas como la configuración y despliegue de la Unidad de Análisis del Conocimiento para la estratificación, la identificación precoz de situaciones de vulnerabilidad, la monitorización, el seguimiento de las personas y los servicios, la evaluación, la planificación y la toma de decisiones con relación a la salud y el bienestar de la población del Valle de Arán.

La directora del IDEAI-UPC, **Karina Gibert**, destaca que **“la propuesta de integración tan pionera de los modelos social y sanitario proporciona una visión holística de las personas que permite tener en cuenta no solo síntomas de enfermedades, sino todo el contexto del individuo para hacer valoraciones más cuidadosas y aumentar los éxitos de los tratamientos sanitarios y las intervenciones sociosanitarias, y construir una relación más amable entre el sistema de salud y social y las personas usuarias”**. Asimismo, remarca que **“organizar los datos mediante las tecnologías más modernas permitirá poder aprender de ellas con técnicas de inteligencia artificial que a medio plazo puedan ayudar a anticipar problemas tanto para las personas como para la gestión del propio sistema de salud, siempre desde una perspectiva escrupulosamente ética y con todas las garantías de privacidad y seguridad”**.

Para afrontar con éxito los retos que implica el proyecto, además del convenio firmado, los Servicis Assistencials Integrats d'Aran han creado una red de colaboración y

trabajo conjunto entre empresas, academia, organismos asistenciales y ciudadanía. Esta estrategia en red tiene como finalidad favorecer el desarrollo de proyectos conjuntos, la investigación y la formación continuada de los profesionales. Como afirma el director gerente, **Jordi Vilana**, **“estas sinergias promueven nuevas ideas que impulsan el sistema hacia la innovación y la excelencia al tiempo que reducen incertidumbres”**. El proyecto está estructurado en tres grandes líneas de trabajo (modelización, gestión de datos e implementación del modelo integrado) y está liderado desde el Valle de Arán. Además de la Fundación TIC Salud Social y el IDEAI-UPC, también participa la Fundación Unió como líder del ámbito de la modelización. Según Villana, **“este ecosistema de alianzas favorece la cocreación de valor a través de redes de agentes que trabajan juntos sumando capacidades para cumplir los objetivos estratégicos de nuestro territorio; es un entorno en el que todo el mundo gana”**.

Compromiso con el futuro en clave de presente

Con este proyecto, el Valle de Arán da un paso innovador hacia una atención de salud y social más integrada y eficiente. Bajo el lema ‘Mos centram en tu, mos encuedam de tu’ (Nos centramos en ti, te cuidamos), el territorio se ha dotado de un modelo pionero que tiene como objetivos mejorar la calidad de vida de la población, optimizar recursos y compartir información entre los ámbitos de la salud y social.

El Modelo de Atención Integrada de Arán se basa en la humanización de la asistencia poniendo a las personas en el centro de los procesos, promoviendo la inclusión, la atención de calidad y la igualdad de oportunidades. Este enfoque holístico mejora la eficiencia de las organizaciones prestamistas de servicios y facilita a los profesionales obtener una visión integral de las casuísticas que influyen en la salud y el bienestar de la ciudadanía.

Uno de los objetivos del proyecto es fomentar la participación y proactividad entre todos los niveles asistenciales y profesionales que lo conforman. En este sentido, como dice el director gerente de los Servicis Assistencials Integrats d'Arán, **“hay que conocer las necesidades de las familias y de la comunidad y, con la ayuda de la tecnología, avanzar hacia modelos predictivos y más proactivos”**. Por este motivo, una de las primeras medidas en el cambio hacia un nuevo modelo integrado es la creación de espacios conjuntos entre profesionales de los dos ámbitos asistenciales o la reconfiguración de los equipos en atención primaria formados por trabajadores/as sociales, educadores/as sociales, enfermeros/as y médicos/as.

Competencias plenas en materia sanitaria y social

La prestación de servicios integrados en Arán se caracteriza por tener una visión global que busca dar respuesta a las diferentes necesidades asistenciales de la población. El territorio tiene competencias plenas en materia de salud y servicios sociales desde el 2001 y 2004, respectivamente. Tal y como explica el director gerente de los Servicis Assistencials Integrats d'Arán, esta gobernanza y financiación unificada a través del Conselh Generau d'Arán es una de las claves para garantizar los

recursos necesarios para la sostenibilidad del sistema y trabajar de manera autónoma la atención integrada.

Contacto para más información:

Comunicación TIC Salut Social: comunicacio@ticsalutsocial.cat. 935532642 / 673470317